

Pablo Rodillo M.

El empresario sudafricano devenido en uno de los asesores principales del presidente electo Donald Trump, Elon Musk, y nombrado director del futuro Departamento de Eficiencia Gubernamental (DOGE, por su sigla en inglés), se está preparando, tal cual peluquero con tijeras, para recortar dos billones de dólares para antes del 4 de julio de 2026, una cifra enorme, sobre todo teniendo en cuenta que el presupuesto actual para el funcionamiento del Estado, se sitúa en siete billones de dólares.

Junto a él también trabajaría otro empresario leal a Trump, Vivek Ramaswamy. Ambos así buscarán recortar drásticamente las regulaciones federales y hacer importantes recortes administrativos y ahorros de todos los costos dentro del Estado federal desde el primer día de gobierno del magnate republicano. En Pocas palabras, eliminar todo aquello que no sea rentable para el gobierno estadounidense.

"Somos empresarios, no políticos. Serviremos como voluntarios externos, no como funcionarios o empleados federales", escribieron Musk y Ramaswamy en sus declaraciones más detalladas desde que Trump los nombró jefes de un nuevo Departamento de Eficiencia Gubernamental. Hay que tener claro que DOGE será una comisión asesora, no un ministerio o departamento como los llaman en EE.UU.

Sin embargo Musk dijo que el Departamento de Eficiencia Gubernamental, preparará una lista de regulaciones emitidas por agencias gubernamentales sin la aprobación del Congreso, que Trump podría invalidar por orden ejecutiva.

Los lugares a recortar

¿Dónde apuntaría el sudafricano con su tijera? Primero al Departamento de Defensa "que tiene mil millones de dólares de presupuesto y nadie sabe para dónde va la plata", aseguran legisladores republicanos. Según ellos, el Pentágono desperdicia 125 millones de dólares en pura "burocracia inflada".

Pero no sólo eso. Musk también tiene en la mira al Departamento de Educación, donde "habrán reducciones masivas" y departamentos que se eliminen directamente", dijo Ramaswamy.

También en la Corporación de Radiodifusión Pública. Musk y Ramaswamy escribieron un artículo de opinión en The Wall Street Journal donde dijeron que "535 millones de dólares al año" gastados en la PBS (Public Broadcasting Service) y la National Public Radio (NPR) eran un ejemplo del mal gasto.

También en el Partido Republicano anunciaron que se le quitará el financiamiento al programa Planned Parenthood y "casi 300 millones de dólares que van a grupos progresistas". Planned Parenthood es una organización estadounidense sin ánimo de lucro que ofrece servicios de salud reproductiva, de educación sexual, de planificación familiar y de aborto en



Asesor estrella de Trump

El "departamento de recortes estatales" de Elon Musk comienza a tomar forma en EE.UU.

El sudafricano trabajará con otro empresario, Vivek Ramaswamy, y un equipo de ex ejecutivos de Silicon Valley sin experiencia gubernamental. El plan: eliminar todo aquello que no sea rentable para el gobierno estadounidense bajo la administración Trump.

Estados Unidos y otras partes del mundo.

También pondrá el ojo sobre Servicio de Impuestos Internos (IRS, por su sigla en inglés) para hacer menos burocrática la declaración de impuestos. Además habrán recortes para organizaciones internacionales que aún no han especificado, también la NASA, la Comisión Federal de Comercio, el Departamento de Justicia y la Comisión de Bolsa y Valores.

También habrá despidos "masivos", como dijo Musk al aparato público, aunque aún no entregan una cifra. Aproximadamente 2,3 millones de personas trabajan para el Gobierno federal. Y 24 agencias emplean alrededor del 98% de la fuerza laboral.

Pondrán además fin al teletrabajo para funcionarios públicos y buscarán el traslado de unas agencias estatales fuera de Washington, entre otras cosas.

Pero ambos empresarios no trabajarán solos. Tanto en el Senado como en la Cámara de Representantes se crearán comisiones para ayudarlos a recortar fondos de las diferentes partes del Estado que buscan recortar. Marjorie Taylor Greene, la polémica congresista republicana, podría estar a cargo para supervisar las propuestas.

Sin embargo, según publicó The Wall Street Journal, varios expertos financieros y legales que han visto fracasar iniciativas anteriores parecidas revelaron que el objetivo de Musk es hasta descabellado.

Richard J. Pierce, profesor de la Universidad George Washington, asegura que Musk y Ramaswamy "ignoran totalmente" las realidades de la legislación federal: derogar normativas vigentes es mucho más complejo de lo que sugieren sus discursos públicos.

Gente de Silicon Valley

Otro dato curioso de cómo el Departamento de Eficiencia Gubernamental se está tomando forma, es que Musk y Ramaswamy están contratando solamente a ejecutivos de empresas de Silicon Valley para llevar a cabo su plan.

Entre los "fichajes" de Musk están Antonio Gracias (inversor y exdirectivo de Tesla), Steve Davis (presidente de The Boring Company), Joe Lonsdale (cofundador de Palantir), Marc Andreessen y Bill Ackman (inversionistas) y Travis Kalanick (exCEO de Uber). Tal como el sudafricano, ninguno de ellos tiene experiencia en el sector gubernamental.